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Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
20/04/2023 19:30h – EVC  

 
Présents/Aanwezig: 
o Volley Belgium: Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser (verslaggever/rapporteur)  
o Volley Vlaanderen: Johan Van Riet, Paul Lagae  
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles : Dominique Reterre, Pascal Schmets  
o Commissies/commissions : Leo Bergmans, Christian Didembourg ( représentant Arturo Di Giacomo) 

 
Gast / Invité 
o Geert De Dobbeleer (enkel voor punt RvB 1.1. BeNeLeague) 

 
Verontschuldigd/Excusé: 
o Jean-Paul De Buysscher (volmacht aan Johan) , Denis Van Bever (procuration à Dominique) 
 
Afwezig/Absent: 
o Frank Desmet 
 
 

 
COMMISSIES 
 
1. NSC 
 
1.1. Arturo verdedigt op dit moment bij CEV de 

Belgische kandidatuur voor de organisatie van de 
European International Refereeing Candidate 
Course (EIRCC), Beach Volley (zie RvB 16/03, 
punt 2.3.). 

1.2. Christian informeert de RvB dat de NSC een 
vergading plant op 16/05. 

1.3. Gebruik makend van de aanwezigheid van 
Christian, specialist van VolleySpike, ontspint zich 
een levendige discussie over het gebruik ervan, 
meer bepaald in het licht van een potentieel 
Italiaans systeem van video-challenge. Testen zijn 
aan de gang. Uitdagingen zijn de nood aan 
toegewijde vrijwilligers in de clubs (minstens 2) en 
de kostprijs (15-18.000 EUR). Guy oppert de 
mogelijkheid om het systeem te leasen. Het Poolse 
systeem (zie RvB 18/08/2022, punt 3.1.) voldoet 
niet. Informatie uit het veld leert de raad dat het 
gebruik van VolleySpike & de tablet intussen 
algehele populariteit geniet, maar dat de 
miscommunicatie tussen VolleyAdmin & Fedinside 
zeker in het begin van het seizoen voor problemen 
zorgt. Guy zal Kevin hierover spreken, via Willy 
Corbeel. 

1.4. De kost van een video-challenge moet 
afgewogen worden tov de besparing als gevolg 
van eventuele afschaffing van de tweede 
scheidsrechter. Christian erkent dat de kost 
daarvan zwaar weegt voor de clubs, zeker voor 
die van NAT3 (H/D).  De SRs uit de provincies, 
die kunnen depanneren op nationaal niveau, zijn 
zelf zijn niet steeds gemotiveerd om te officiëren 
in Nat3: de af te leggen afstanden zijn groter en 
de matchen daarom niet meer interessant dan in 

 

COMMISSIONS 
 
1. CNA 
 
1.1. Arturo défend actuellement au CEV la 

candidature belge pour l'organisation du cours 
européen d'arbitrage international (EIRCC), 
Beach Volley (voir CA 16/03, point 2.3.). 

1.2. Christian informe le CA que la CNA prévoit une 
réunion le 16/05. 

1.3. Profitant de la présence de Christian, spécialiste 
du VolleySpike, une discussion animée s'engage 
sur son utilisation, plus particulièrement à la 
lumière d'un éventuel système italien de vidéo-
challenge. Les tests sont en cours. Les défis à 
relever sont la nécessité de disposer de 
volontaires dévoués dans les clubs (au moins 2) 
et le coût (15-18 000 euros). Guy suggère la 
possibilité de louer le système. Le système 
polonais (voir CA 18/08/2022, point 3.1.) n'est 
pas satisfaisant. Les informations provenant du 
terrain indiquent que l'utilisation de VolleySpike 
et de la tablette a entre-temps joui d'une 
popularité générale, mais que le manque de 
communication entre VolleyAdmin et Fedinside 
cause des problèmes, en particulier au début de 
la saison. Guy en parlera à Kevin, par 
l'intermédiaire de Willy Corbeel. 

1.4. Le coût d'un vidéo-challenge doit être mis en 
balance avec les économies réalisées grâce à la 
suppression éventuelle du deuxième arbitre. 
Christian reconnaît que ce coût pèse lourdement 
sur les clubs, en particulier ceux de la NAT3 
(H/D).  Les arbitres de province, qui peuvent 
dépanner au niveau national, ne sont eux-mêmes 
pas toujours motivés pour officier en Nat3 : les 
distances à parcourir sont plus grandes et les 
matches ne sont donc pas plus intéressants 
qu'en province. Christian suggère toutefois de 
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provinciale. Christian suggereert echter om niet 
het aantal SRs per match, maar wel het aantal 
(ploegen per) series te verlagen. De raad 
onderstreept dat dit tegen de geest en de letter 
van de competitiehervorming is.   
 

2.  LIGD 
 
2.1.  Met verwijzing naar de uitzonderingsclausules die 

de LIGH aanvraagt voor het nationale 
competitiereglement, vraagt Leo om deze ook toe 
te staan voor de LIGD. Meer bepaald art 1.1.§ 1 
(opstellen kalender), 4.3. (aanvang wedstrijden), 
5.3.2. §3 (vast daler), 6.2.§1 (quick moppers).   
Vele uitdagingen zijn inderdaad gelijk voor de 
liga’s. Doch in tegenstelling tot de LIGH heeft  de 
LIGD geen convenant met de federatie 
afgesloten. Zie verder RvB punt 1.2. 

 
2.2.  Leo vraagt om het punt ivm Tea Radovic (zie RvB 

16/03, punt 3.4.) alsnog op te nemen in het 
verslag van die RvB.  Dit is intussen gebeurd. 

 
2.3.  De Nationale Loterij kent de LIGD (via de LIGH) 

dit jaar een steunpakket van 100.000 EUR toe 
voor de ‘opwaardering van de LIGD’.  

2.4.  De positieve flow bij de LIGD vertaalt zich alvast 
door de passage op TV van de ‘best of three’ 
finales tussen VDK Gent en Asterix (Proximus, 
Telenet en misschien ook Sporza).  Leo belooft 
ook een kampioenenviering met de nodige 
toeters en bellen. Guy zal alvast aanwezig zijn op 
finale. 

 
3.    MNC 
 
3.1.  De raad doorloopt het nationale reglement, 

versie ‘RvB 06/04 + comment LIGH’, en 
bespreekt vooral de vragen om uitzonderings-
regels van de liga’s (zie bv punt 2.1.  LIGD). Er 
worden ook nog enkele taalkundige correcties 
voorgesteld en de tekst wordt links en rechts 
wat bijgeschaafd. Guy integreert dit WE alle 
vandaag genomen besluiten van de raad in de 
tekst en verspreidt het herwerkte reglement 
onder de raadsleden.  Indien er geen 
commentaar komt binnen de 48 uur wordt de 
tekst als finaal beschouwd en gepubliceerd. 

3.2.  De raad bespreekt de ontwerptekst ‘oproep 
kandidatuur voorzitter MNC’. Mits toevoeging 
van het e-mail adres kan de oproep morgen 
gelanceerd worden. De kandidaten hebben tot 
1 mei de tijd om zich te melden. De raad beslist 
op een buitengewone vergadering (per TEAMS) 
op 5 mei.  

3.3.  Paul betreurt dat de taakomschrijving van de 
MNC, zoals ze in de oproeping staat, nog niet is 
opgenomen in het RIO. De inkomende 
voorzitter MNC zal gevraagd worden om daar 
snel werk van te maken.  

 

réduire non pas le nombre d’arbitres par match, 
mais plutôt le nombre de séries (d'équipes). Le 
conseil souligne que cela va à l'encontre de 
l'esprit et de la lettre de la réforme de la 
compétition.  
. 

2.  LIGD 
 
2.1.  Se référant aux clauses d'exception demandées 

par la LIGH pour le règlement des compétitions 
nationales, Leo demande qu'elles soient 
également autorisées pour la LIGD. Plus 
précisément, les articles 1.1.§1 (établissement du 
calendrier), 4.3 (début des matches), 5.3.2. §3 
(descendant fixe), 6.2.§1 (quick moppers).   De 
nombreux défis sont en effet les mêmes pour les 
ligues. Toutefois, contrairement à la LIGH, la LIGD 
n'a pas conclu de convention avec la fédération. 
Voir également le point 1.2 du CA. 

2.2.  Leo a demandé que le point concernant Tea 
Radovic (voir CA 16/03, point 3.4.) soit encore 
inclus dans le rapport de ce CA.  Cela a été fait 
entre-temps. 

2.3.  La Loterie nationale accorde à la LIGD (par 
l'intermédiaire de l'IPGH) un soutien de €100 000  
cette année pour la "mise à niveau de la LIGD".  

2.4.  Le vent positif à la LIGD se traduit déjà par le 
passage à la télévision de la finale "best of three" 
entre le VDK Gent et Asterix (Proximus, Telenet et 
peut-être aussi Sporza).  Leo promet également 
une célébration du championnat avec tout ce qu'il 
faut. Guy sera déjà présent lors des finales. 

 
 
3.    MNC 
 
3.1.  Le conseil examine le règlement national, version 

"CA 06/04 + commentaire LIGH", et discute 
principalement des demandes de règles 
d'exception émanant des ligues (voir par exemple 
le point 2.1. LIGD). Quelques corrections 
linguistiques sont également suggérées et le texte 
est modifié à gauche et à droite. Guy intègre ce 
WE dans le texte toutes les décisions prises par le 
conseil aujourd'hui et distribue le règlement révisé 
aux administrateurs.  S'il n'y a pas de 
commentaires dans les 48 heures, le texte sera 
considéré comme définitif et publié. 

3.2.  Le conseil discute du projet de texte "appel à 
candidature pour le président de la MNC". Sous 
réserve de l'ajout d'une adresse électronique, 
l'appel peut être lancé dès demain. Les candidats 
ont jusqu'au 1er mai pour se manifester. Le 
Conseil décidera lors d'une réunion extraordinaire 
(par TEAMS) le 5 mai.  

3.3.  Paul regrette que la description du poste de la 
MNC, telle qu'elle figure dans la convocation, n'ait 
pas encore été incluse dans l'ROI. Il sera demandé 
au nouveau président MNC de travailler sur ce 
point prochainement. 
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RAAD VAN BESTUUR 
 
1. BeNeLeague 
 

Geert presenteert de status van het dossier. Hij 
onderstreept daarbij de kwaliteit en notoriëteit van 
Hypercube. Ter herinnering (zie RvB 07/11/2022), 
het opzet van de studie: 
 
Elke fase heeft zijn doel en kost (1/4 voor VB): 

• Fase 1: datacollectie en analyse (kostprijs 
80Keur) – afgelopen, verslag binnen 

• Fase 2: verdere analyse (kostprijs 60Keur) 
– april-december 2023 

• Fase 3: implementatie (kostprijs 48Keur) – 
timing 2024 

 
 
Het verslag van fase 1 start met de sombere 
constatatie dat zowel het niveau als de populariteit 
van het volleybal dalend zijn, en dat vernieuwende 
ideeën zoals de BeNeLeague zich opdringen om 
het tij te keren. De onderzoekers pleiten daarom 
voor het uitwerken van fase 2. Zij stellen de 
volgende werkgroepen voor:  
• Commercie / productontwikkeling: 

sponsorship: definiëren product, ontwerpen 
sales deck & actief zoeken sponsors, 
evenementen, media & PR, marketing, 
branding, outfit afspraken, prijsstrategie & 
commerciële afspraken, gate sharing, fan 
admission 

• Governance & Organisatie: governance, 
organogram, personeel, infrastructuur, 
financieel: uitwerken business case, 
distributie van inkomsten, funding 

• Innovatie: vernieuwen van de sport, 
integreren van innovatieve oplossingen, 
nieuwe toepassingen in de evenementen  

• Operatie: Sportief: kalender, 
kampioenschappen en prijzen. Arbitrage: 
type scheidsrechters, verdeling principes, 
vergoeding. Licenties: afspraken over 
licentie eisen voor deelname aan de 
nationale / BeNeLeague competitie; 
Infrastructuur 

 
 

De LIGH en NEVOBO hebben hun akkoord reeds 
gegeven.  De LIGD heeft anderzijds laten weten 
voorlopig geen interesse te hebben.  
 
De Raad besluit unaniem om haar fiat te geven 
voor fase 2 van het onderzoek. Als federatie wil 
Volley Belgium betrokken worden bij de 
werkgroepen, zodat de afspraken die gemaakt 
zullen worden zeker stroken met haar beleid. 
 
 
 

 
CONSEIL D'ADMINISTRATION 
 
1.  BeNeLeague 
 

Geert présente l'état d'avancement du dossier. 
Ce faisant, il souligne la qualité et la notoriété 
d'Hypercube. Pour rappel (voir BoE 
07/11/2022), la conception de l'étude : 

 
Chaque phase a son objectif et son coût (1/4 

pour VB) : 
- Phase 1 : collecte et analyse des données 

(coût 80Keur) - terminée, rapport en cours. 
- Phase 2 : analyse complémentaire (coût 

60Keur) - avril-décembre 2023 
- Phase 3 : mise en œuvre (coût 48Keur) - 

calendrier 2024 
 

Le rapport de la phase 1 commence par un 
constat sombre : le niveau et la popularité du 
volley-ball sont en déclin, et des idées 
novatrices telles que la BeNeLeague poussent 
à inverser la tendance. Les chercheurs 
préconisent donc de développer la phase 2. Ils 
proposent les groupes de travail suivants :  

• Développement commercial / produit : 
sponsoring : définition du produit, conception 
d'un argumentaire de vente et recherche active 
de sponsors, événements, médias et relations 
publiques, marketing, image de marque, 
accords sur les tenues, stratégie de tarification 
et accords commerciaux, partage des entrées, 
admission des supporters. 

• Gouvernance et organisation : gouvernance, 
organigramme, personnel, infrastructure, 
finances : élaboration d'une analyse de 
rentabilité, répartition des revenus, 
financement. 

• Innovation : renouvellement du sport, 
intégration de solutions innovantes, nouvelles 
applications dans les événements  

• Opérations : Sport : calendrier, championnats 
et prix. Arbitrage : type d'arbitres, principes de 
répartition, compensation. Licences : accords 
sur les exigences en matière de licences pour 
la participation aux compétitions nationales/de 
la BeNeLeague. 

 
La LIGH et NEVOBO ont déjà donné leur 
accord.  La LIGD, en revanche, n'a pas 
manifesté d'intérêt pour l'instant.  

 
Le Conseil décide à l'unanimité de donner son 
accord pour la phase 2 de l'étude. En tant que 
fédération, Volley Belgium souhaite être 
impliquée dans les groupes de travail, afin que 
les accords conclus soient certainement en 
accord avec sa politique. 
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2. Varia 
 
2.1. Johan informeert de raad dat een audit van 

Volley Vlaanderen aan de gang is. 
2.2. De raad stemt in met de organisatie van een 

kampioenenviering op 15 juni, volgend op de 
Algemene Vergadering (net zoals vorig jaar).  
 
 

Volgende vergadering  
 

• Buitengewone: donderdag 05/05 - 19u30, TEAMS 

• Gewone : donderdag 25/05 – 19u30, EVC 

 
2. Divers 
 
2.1. Johan informe le Conseil qu'un audit de Volley 

Vlaanderen est en cours. 
2.2. Le CA approuve l’organisation d’une célébration 

des champions le 15 juin, immédiatement après  
l'Assemblée générale (comme l'année dernière). 

 
 
Prochaine réunion  
 

• Extraordinaire : jeudi 05/05 - 19h30, TEAMS 

• Ordinaire : jeudi 25/05 - 19h30, EVC 

Verslag  & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 


